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香港文匯

報訊 據中
新網引述外
交部網站消
息稱，外交
部發言人姜
瑜昨日(1 2
日 ) 宣 佈 ，
應印度共和
國總理曼莫
漢．辛格、
巴基斯坦伊
斯蘭共和國
總 理 賽 義
德．優素福．拉扎．吉拉尼邀請，國
務院總理溫家寶(見圖)將於15日至19日
對上述兩國進行正式訪問。

就雙邊關係交換意見
姜瑜表示，訪問期間，溫家寶總理

將同上述兩國領導人舉行會談和會
見，就發展雙邊關係、深化各領域互
利合作以及共同關心的國際和地區問
題深入交換意見。

姜瑜還表示， 訪印期間，溫家寶總
理將與辛格總理共同出席中印建交60
周年慶祝活動並同印度各界人士廣泛
接觸交流。訪巴期間，溫家寶總理將
出席中巴商務合作峰會，並會見為中
巴友誼作出貢獻的各界友好人士。相
信溫家寶總理此訪將進一步深化中
印、中巴關係，促進本地區和平、穩
定與發展。

韓媒：
朝對六方會談持積極態度

全球超4000萬人學習漢語

澳媒：華生赴澳暴跌25%

12日晚，侵華日軍南京大屠殺遇難同胞紀念館
集會廣場舉行「和平燭光祭」活動，來自俄羅
斯、泰國、日本等國的國際友好人士，以及北
京、瀋陽、福建等地的代表與南京市的小學生代
表們一起在象徵「和平之舟」的船頭上，點亮代
表悼念30萬遇難同胞的3,000支紅燭。 新華社

3000燭光祭亡魂

據中新社北京12

日電 中國外交部

長楊潔篪近日接受

中央媒體專訪時就

中美關係表示，中

美關係應是合作共

贏而不是「零和」

博弈，只有學會相

互 尊 重 、 平 等 相

待，兩國才能真正

做到相向而行。

楊潔篪說，中美關係無論對中國、美
國來講，都是兩國對外關係當中最

重要的雙邊關係之一，過去5年中美關係總
體上平穩發展，兩國領導人進行了多次會
晤，胡錦濤主席同奧巴馬總統達成共識，
兩國要建設21世紀積極合作全面的中美關
係，並就穩步建立應對共同挑戰的夥伴關
係達成重要共識，這表達了兩國人民對使
中美關係進一步發展、共同為地區和世界
的和平穩定發展做出貢獻的重要心願。

他說，中方敦促美方遵守中美三個聯合
公報和中美聯合聲明的原則和精神，尊重
中國主權和領土完整，不干涉中國內政。

促美恪守三個公報承諾
楊潔篪表示，世界經濟全球化使中美兩

國有更多利益匯合點，雙方應該在眾多領
域建立互利共贏的合作夥伴關係。如果有
些人認為中美關係是「零和」博弈，那是
代表過時的思維定勢，應該予以排除。

發展中美關係須把握3點
楊潔篪指出，新形勢下推進中美關係有

三點尤為關鍵：一是相互了解、增進互
信。中國要了解美國，美國同樣也要了解
中國。中國始終不渝走和平發展道路，始
終不渝奉行互利共贏的開放戰略。要加強
互信，就要學會尊重對方的核心關切，去
除舊的思維定式，堅持相向而行。

二是相互尊重、平等相待。應尊重中美

社會制度、文化傳統、發展階段不同等客
觀現實。不應去謀求改變對方，更不應把
自己的模式強加於對方，而應通過平等對
話，妥善處理摩擦和分歧。

三是擴大合作，互利共贏。通過把雙方
共同利益的蛋糕做大，使兩國人民在擴大
交往中獲得更多實惠，使兩國經濟通過彼
此合作得到更好的發展。採取保護主義，
打貿易戰、「貨幣戰」等只能使雙方利益
受損，給雙邊關係帶來更多麻煩。

據中新社上海12日電 一個多月時間，僅
在澳洲黃金海岸，3個來自上海的購房團豪擲
人民幣超億元，購買下該地30多套物業，一
躍成為此地房產市場的第一買家。

12日晚，由上海電視台《地產夜話》欄目
和搜房網組織的3個上海購房團悉數回滬。同
行的搜房傳媒總策劃莊諾告訴記者，隨㠥中
國投資客紛紛轉戰海外房地產市場，海外購
房愈演愈烈，其中上海投資客對澳洲黃金海
岸物業情有獨鍾。

為資金找出路 投資客轉戰海外
據了解，《地產夜話》電視購房消息發佈

後，短短2天時間就接到百多個報名電話，幾
十套海景公寓被搶購一空。莊諾分析說，海
外投資火爆的原因是國內投資客急於解決其

龐大資金出路。澳洲物業投資收益率全球最
高，養房成本及稅負最低，還有以房養學等
原因，都是上海投資客澳洲置業熱情不減的
背後推手。

黃金海岸處在被稱為澳洲陽光之都的昆士
蘭州，據當地的高力國際物業顧問公司的調
查報告顯示，這是首次華人購房客成為昆州
的第一買家，在剛剛過去的財政年度，華人
投資客在昆士蘭州總共購買了161個物業，平
均價位約為45萬澳元，遙遙領先於英國、南
非、日本等地的投資客，成為當地置業最多
的群體。

業內預測，國內樓市宏觀調控、人民幣升
值等因素，未來相當一段時期內，中國人海
外投資地產將會持續增溫，海外投資置業有
可能成為潮流。

香港文匯報訊 據《澳大利亞人》報道，澳洲貿
易委員會的北京貿易專員稱，截至今年11月，中國
報考國際英語語言測試系統（簡稱雅思）、欲前往澳
洲留學的人數自去年的117,286人跌至87,304人。此
前，2006年和2008年的這一數字都以近50%的比率
在增長。

文章稱，澳洲嚴苛的簽證要求和走高的澳元匯率
將中國學生攔在門外，使他們前往美國、英國等國
留學。中國學生佔澳洲留學生人數的27%，這一數
目的下降，是澳洲所面臨危機「不斷增長的信號」。

據韓聯社首爾12日電 據外交消息人士12日透
露，朝鮮國防委員長金正日9日會見中國國務委員戴
秉國時就中方提議的六方會談團長緊急磋商表示，
若其他五國都出席，朝鮮也會出席會議。

該消息人士還說，儘管朝鮮態度積極，但韓美日
目前對中方提議持反對意見，因此朝方態度很難被
賦予重要意義。

政府高層則向記者表示，朝鮮的立場(比韓美日)相
對積極。具體內容不能透露。

據悉，中國政府10日通過中國駐韓大使館向韓國
介紹了戴秉國的訪朝結果。

溫州鞋企上訴歐盟高院
香港文匯報訊（記者 白林淼 溫州報道）曾對中國

皮鞋提起反傾銷訴訟的歐盟，近期再醞釀對來自中
國和越南進口的皮鞋提起反傾銷日落覆審申訴。由
於涉華皮鞋反傾銷措施將於明年3月底到期，根據歐
盟法律規定，歐盟產業覆審申訴須於12月底前提
出。以奧康為代表的溫州鞋企目前已向歐盟高院上
訴要求重審，預計2011年初將有結果。

據了解，歐盟於2006年10月5日對原產於中國的皮
鞋統一徵收16.5%的反傾銷稅，措施期限為兩年。
2008年底到期後進入日落覆審，2009年12月歐盟委
員會再次裁定將反傾銷稅延長15個月，至2011年3月
到期。

香港文匯報訊 據中國之聲《新聞和報紙摘要》
報道，記者從正在召開的第五屆孔子學院大會上了
解到，全世界非母語的漢語學習者已超過4,000萬
人。我國明年將開始實施國際漢語教材工程，力爭
用3年至5年時間，讓開設漢語課的國家都有適用的
漢語教材。

據中新社北

京12日電 當
地時間11日凌
晨，《聯合國
氣候變化框架
公約》第16次
締約方會議暨

《京都議定書》
第6次締約方
會議在墨西哥
坎昆閉幕。中
國 代 表 團 團
長、國家發展
改革委副主任
解振華(見圖)在會議閉幕全會上發言，稱中方將
繼續為應對氣候變化作出積極努力。

解振華指出，坎昆會議未能完成「巴厘路線圖」
的談判。這意味㠥，明年的談判任務將十分艱
巨。他表示，期待各方拿出高度的政治意願，在
南非德班會議上完成京都議定書第二承諾期的談
判。

解振華強調，中國代表團再次重申，中國政府
將本㠥對本國人民和世界人民高度負責的態度，
一如既往地推進綠色、低碳、可持續發展，為應
對氣候變化作出自己的貢獻。

應對全球氣候變化
中國續推節能減排

香港文匯報訊 據環球網報道，日本媒體於昨日(12日)發表評
論稱，日本科研界對根岸英一和鈴木彰這2名日本科學家獲今
年諾貝爾化學獎的消息「喜憂參半」，因為日本科研競爭力一
直處於下滑趨勢，而同為亞洲國家的中國很可能在近幾年內超
越日本。

日本共同社昨日文章稱，在亞洲，日本幾乎是唯一一個擁有
多名自然科學領域諾貝爾獎獲獎者的國家。然而，目前日本

「政治不穩定、經濟停滯，亞運會上的獎牌數量又遠不及中國
和韓國」。在此形勢下，日本人因獲得諾貝爾獎而感到自豪的
心情並不能持續太久。

中國科研論文量超日
文章指出，在國際競爭力中，只有「科學技術」才是生命

線，但日本的競爭力排名卻在逐年下降。在瑞士國際經營開發
研究所公佈的國際競爭力排名中，20年前曾獨佔鰲頭的日本如
今已跌至第27位，排在新加坡、韓國之後。與此同時，中國的
科研發展正在崛起，其論文數量在2007年超過了日本，而2006
年中國博士學位的獲得人數幾乎是日本的3倍。

學者：日人憂經濟威脅
不過，參加第5屆孔子學院大會的日本關西外國語大學理事

長谷本榮子和校長谷本義高接受環球網訪問時強調，日本文化
根在中國，真心希望兩國攜手搞好關係。谷本義高更指出，相
比之下，實際上日本人認為更重要的是經濟，更擔心中國的經
濟威脅。日本是沒有資源的國家，因此日本人最承擔不起的就
是經濟上的打擊。

日科研下滑
憂中國超越

日
媒
：

據中新社西安12日電 記者12日從長慶油田獲悉，

截至12月12日，位於鄂爾多斯盆地北緣的中國石油

長慶油田蘇里格氣田，今年累計生產天然氣突破100

億立方米大關。按照已形成的3,700萬立方米日產水

平，蘇里格氣田已成為目前中國產氣量最大的整裝氣

田。

蘇里格氣田是中國首個探明儲量超萬億立方米大氣

田，屬於國際上罕見的「三低」（低滲、低壓、低產）

氣田，難以用常規技術實現有效開發。

據了解，經過10餘項技術攻關和技術創新，蘇里

格氣田產量快速增長並實現歷史性突破。目前已建成

年產天然氣130億立方米的能力，相當建成了一個超

千萬噸級的大油田，保證了向氣田周邊及陝京天然氣

管道沿線40多個大中城市居民的天然氣需求。

長慶油田還透露，目前公司已編制出年產天然氣

230億立方米的規劃， 將於2015年實現這一目標。

蘇里格氣田年產百億立方米冠全國

■蘇里格氣田年產量破百億立方米。
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共贏非零和博弈
楊潔篪促美平等相待 兩國方可相向而行

外長談中美關係

滬客豪擲超億元 購澳洲逾30物業
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■3個來自上海的購房團豪擲人民幣超億元，購買下澳洲黃金海岸30多套物
業。圖為澳洲售樓小姐正在向中國上海客人推銷黃金海岸的公寓。

■外交部長楊潔篪(上圖)表示，中美關
係應是合作共贏而不是「零和」博弈。
右圖為一名北京市民在中國國家主席胡
錦濤與美國總統奧巴馬握手的畫面前經
過。 新華社


